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13 февраля на базе культурно'спортивного 
центра Межвузовского студенческого город'
ка состоялась встреча председателя Коми'
тета по науке и высшей школе А.С. Макси'
мова, ректора Герценовского университета 
В.П. Соломина, директора МСГ И.Ф. Феклис'
това со студентами РГПУ им. А.И. Герцена, 
проживающими в общежитиях.

С
т уд е н т ы  с м о гл и 
задать вопросы 
на волнующие их 
темы. Большинс�

тво поднятых проблем было 
связано с благоустройством 
в Студгородке и улучшением 
условий обучения в Герценов�
ском университете. Учащимся 
на факультете ИЗО, выразив�
шим пожелание о выделении 
дополнительных площадок 
под мастерские, пообещали 
в мае реализовать проект по 
переоборудованию чердачных 
помещений в так называемые 
мансарды, где можно будет 
заниматься. Администрация 
Герценовского университета 
также заверила студентов в 
обеспечении в скором буду�
щем корпусов  горячей водой. 
Ребятам, мерзнущим в здани�
ях общежития на проспекте 
Стачек, 30, будет проведено 
отопление. В корпусе фило�
логического факультета на 
Васильевском острове будет 
сделан косметический ремонт, 
закуплено необходимое обору�
дование и решена проблема с 
буфетом. Тем, кто обучается на 
факультете физической культу�
ры, пообещали установить  ду�
шевые кабины и медицинские 
аптечки. Кроме того, решался 
вопрос о проведении бесплат�
ного беспроводного интернета 
Wi�Fi  в корпуса факультетов, 
отдаленные от главного здания 
университета. Говорилось о 
неудобных для студентов часах 
работы различных отделов 
вуза, что также пообещали 
пересмотреть. 

Большое внимание сту�
денты уделили спортивным 
площадкам в Студгородке, 
которые необходимо обуст�
роить. Молодые люди, напри�
мер, предложили поставить 
турники и брусья, чтобы им не 
приходилось ходить во дворы 
соседних жилых домов для 
занятий. Это было встречено 
с одобрением, ведь желание 
студентов заниматься спортом 
– явное благо. Однако участни�
ки беседы заметили: студенты 
с неохотой записываются в 
спортивный центр, который 
совсем недавно открыли на 
территории общежития, хотя 
администрация МСГ давала 
запрос правительству, чтобы 
сдать его в эксплуатацию на 
год раньше планируемого и 

выбрать подходящее для ребят 
время посещений. 

Кроме того, была поднята 
важная тема «уплотнения» 
количества проживающих в 
комнатах Студгородка, на что 
директор общежития И.Ф. Фек�
листов заметил, что это дейс�
твительно проблема; ведь на 
данный момент количество 
жильцов превышает положен�
ное в полтора раза. Тем не 
менее, это решается; запущен 
уникальный проект – построй�
ка жилого корпуса на большое 
количество квартир, так что 
проблема перезаселения долж�
на быть частично решена.

Встречу завершил мини�
концерт заслуженного деяте�
ля искусств РФ композитора
В.В. Плешака, выступившего с 
авторскими песнями. 

Студент: Сегодня статус 
учителя достаточно занижен – 
отчасти это связано с ма'
ленькой заработной платой. 
Многие идут в педагогичес'
кие вузы лишь потому, что 
не сумели поступить в те, 
которые мечтали. Что вы 
можете об этом сказать?

А.С. Максимов: Очень 
приятно, что вы задаете вопро�
сы не только проблемные, но и 
такие, которые смотрят на пер�
спективы; а это самое важное – 
смотреть в будущее. В санкт�
петербургских школах сейчас 
штат учителей весь заполнен, 
и принято решение, что с этого 
года средняя заработная плата 
учителя равняется средней зар�
плате по экономике. И, кстати, 
здесь уже впору поднимать 
вопрос о зарплате препода�
вателей в вузах, и этот вопрос 
будет решаться в ближайшее 
время. В связи с тем, что учи�
телям повышают зарплаты 
за профессионализм, очень 
сложно заслуженного учителя 
«проводить на пенсию». Поэ�
тому молодые специалисты, 
которые приходят в школы, 
наталкиваются на эту сте�
ну. И возникают проблемы с 
трудоустройством. Однако в 
Петербурге идет капитальный 
ремонт школ, за последние 
годы было построено около 
50 новых средних образова�
тельных учебных заведений. 
Поэтому я надеюсь, что статус 
учителя в скором времени 
вырастет.

Знаете, несмотря на всевоз�
можные дискуссии на тему пси�
хологического барьера на ЕГЭ, 
считаю, главная его заслуга – в 
том, что вы смогли приехать 
сюда со всех регионов стра�
ны и получать образование в 
Санкт�Петербурге – городе 
федерального значения. Ведь 
обучать в вузах города толь�
ко петербуржцев не просто 
роскошь,  это экономически 
нецелесообразно.

Студент: Какие меропри'
ятия ожидаются в юбилей'
ном году?

С. А. Гончаров: Программа 
юбилейных торжеств откоррек�
тирована, мы ее формировали 
с осени. Ключевыми меро�
приятиями являются конкурс 
«Студенческая весна», гала�
концерт 12 апреля, в мае будут 
проведены Вторая всероссий�
ская педагогическая олимпи�
ада, затем – Всероссийская 
педагогическая ассамблея, а 
затем – торжественный вечер 
в Мюзик�Холле, где будут при�

сутствовать и преподаватели, 
и студенты. Далее следует че�
реда мероприятий, связанных 
с проектом «Моя инициатива 
в образовании» и т.д. В это же 
время будут подведены итоги 
таких конкурсов, как «Содру�
жество муз». Программа очень 
насыщенная, но, надеюсь, мы 
все успешно осуществим.

Максим, факультет гео'
графии: «Тут все с проблема�
ми: у меня не получается, мы не 
можем, мы хотим, дайте нам… 
А у нас все хорошо. Я поступал 
сознательно в педагогический 
университет, поступал толь�
ко сюда. В десятом классе я 
мечтал работать в школе, и на 
первом курсе я этого добился; 
но директор, посчитав меня 
излишне самоуверенным и 
молодым для учительства, 
дала мне все самые «сложные» 
классы, и я нахлебался сполна. 
В школьной системе не разо�
чаровался, но сейчас не знаю, 
пойду ли работать в школу. На 
четвертом курсе я вновь пошел 

преподавать в школу, правда, 
уже в другую, и там тоже хо�
рошенько хлебнул. Поэтому 
все проблемы, которые здесь 
озвучивались, мне не очень�то 
понятны. Ведь вряд ли много 
кто, еще будучи студентом, 
работал в школе, как я. А во�
обще,  я хотел бы сказать про 
университет. Кто�то считает, 
что у нас есть трудности, а я 
считаю, что наш университет – 
лучший; лучший как лидер в 
системе образования. Я абсо�
лютно уверен, что вуз дает все 
возможности для развития как 
студентам, так и преподавате�
лям. Это правда, ведь я и сам 
занимаюсь так называемой 
студенческой наукой и могу ска�
зать, что в этом случае здесь 
полная свобода действий. У 
нас отличная материально�
техническая база, профессио�
нальный преподавательский 
состав. Я очень рад, что учусь 
именно здесь. Спасибо!»

Кристина УЛЬЯНЕНОК,
корреспондент «ПВ»
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Слева направо: проректор по информатизации Д.И. Бойков, проректор по учебной работе
В.А. Рабош, первый проректор С.А. Гончаров, председатель Комитета по науке и высшей школе 
А.С. Максимов, ректор В.П. Соломин, директор МСГ И.Ф. Феклистов, проректор по учебной 
работе В.З. Кантор, проректор по административно(хозяйственной работе В.И. Андреев.

Студенты задают вопросы руководству МСГ и Герценовского 
университета.

Выступление ректора Гер(
ценовского университета
В.П. Соломина.

Выступление композитора В.В. Плешака.


